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Viens voir la demeure de Jésus 

Le 14 juillet 2024 

PREAMBULES : 

Au moins une fois, nous sommes tous invités à croire en Jésus. Que ce soit par les 
parents, les amis, les médias, d’autres moyens, nous avons entendu parler de Jésus au 
moins une fois. Ainsi un témoignage qui invite auditeur à connaître Jésus est 
indispensables pour débuter la vie chrétienne. Grâce à l’invitation et au témoignage, nous 
sommes entrés dans la paix, la joie et la vie éternelle.  

Pourtant, beaucoup de chrétiens ne souhaitent pas s’engager vivement et 
dynamiquement dans les activités focalisées sur l’évangélisation et le témoignage. Ils 
sont mal à l’aise avec ces activités. Car elles provoquent parfois une certaine réaction 
inattendue, souvent une hostilité à eux-mêmes et à Jésus. Surtout dans notre pays où il 
faut respecter la liberté, l’égalité, la fraternité et la laïcité, nous sommes bloqués 
moralement depuis presque toujours. En plus on croit souvent, pour devenir et vivre 
réellement « témoin du Christ » et « évangéliste », qu’il faut d’abord expérimenter un 
certain événement assez spectaculaire et avoir une connaissance assez élevée. Ils ne 
pensent pas qu’ils sont à la hauteur. C’est pourquoi beaucoup de gens sont souvent 
devenus passifs pour ces activités alors que Jésus nous a donné par l’Esprit Saint une 
nouvelle identité « témoin du Christ ». 

C’est vrai qu’il y a des chrétiens appelés particulièrement à ce ministère d’évangélisation. 
Ce sont les évangélistes qui annoncent Jésus avec une certaine démonstration 
théologique. Par exemple, Jean Baptiste qui a préparé la venue de Jésus, Etienne qui a 
résumé toute histoire d’Israël en prenant le risque d’être tué par les autorités juives et 
Paul qui était au sommet de l’apologie. 

Mais la Bible nous raconte aussi plusieurs types de témoignage et d’évangélisation avec 
des mots très simples et plusieurs débutants dans la foi qui se mettaient immédiatement 
à rendre témoignage de Jésus. Je vous invite à entrer dans la scène biblique pour que 
notre témoignage, évangélisation et invitation soient aussi simples comme eux.  

C’est le premier thème d’une série de prédication sur le slogan de notre église présenté 
dans notre site internet. Durant cet été, je vais apporter quatre prédications concernant 
notre slogan.  

1. Viens voir la demeure de Jésus 
2. Viens manger la nourriture de Jésus 
3. Viens servir l’église de Jésus 
4. Viens attendre le retour de Jésus 

 

LECTURE BIBLIQUE : JN 1.35-51 
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Le lendemain, Jean était de nouveau là, avec deux de ses disciples ; il regarda Jésus qui 
passait et dit : Voici l’agneau de Dieu.  

Les deux disciples entendirent ces paroles et suivirent Jésus. Jésus se retourna, vit qu’ils 
le suivaient et leur dit : Que cherchez-vous ? Ils lui dirent : Rabbi – ce qui se traduit : Maître 
– où demeures-tu ? Il leur dit : Venez et vous verrez. Ils vinrent et virent où il demeurait ; 
ils demeurèrent auprès de lui ce jour-là. C’était environ la dixième heure.  

André, frère de Simon Pierre, était l’un des deux qui avaient entendu Jean et qui avaient 
suivi Jésus. Il trouve d’abord son propre frère, Simon, et il lui dit : Nous avons trouvé le 
Messie – ce qui se traduit : le Christ. Il le conduisit vers Jésus. Jésus le regarda et dit : Toi, 
tu es Simon, fils de Jean ; eh bien, tu seras appelé Céphas – ce qui se traduit : Pierre. 

Le lendemain, il voulut se rendre en Galilée, et il trouve Philippe. Jésus lui dit : Suis-moi. 
Philippe était de Bethsaïda, la ville d’André et de Pierre.  

Philippe trouve Nathanaël et lui dit : Celui au sujet duquel ont écrit Moïse, dans la Loi, 
et les prophètes, nous l’avons trouvé : c’est Jésus de Nazareth, fils de Joseph. Nathanaël 
lui dit : Quelque chose de bon peut-il venir de Nazareth ? Philippe lui dit : Viens voir. Jésus 
vit Nathanaël venir à lui, et il dit de lui : Voici un véritable Israélite, en qui il n’y a pas de 
ruse. Nathanaël lui dit : D’où me connais-tu ? Jésus lui répondit : Avant que Philippe 
t’appelle, quand tu étais sous le figuier, je t’ai vu. Nathanaël reprit : Rabbi, c’est toi qui es 
le Fils de Dieu, c’est toi qui es le roi d’Israël. Jésus lui répondit : Parce que je t’ai dit que je 
t’ai vu sous le figuier, tu crois ? Tu verras des choses plus grandes encore ! Et il lui dit : 
Amen, amen je vous le dis, vous verrez le ciel ouvert, et les anges de Dieu monter et 
descendre sur le Fils de l’homme.  

 

CONTEXTE : 

Cette histoire se trouve en début du ministère terrestre de Jésus, tout juste après son 
baptême. A part Jean Baptiste qui avait déjà reçu une mission de la part de Dieu d’Israël, 
les autres personnes présentes d’ici n’ont pas eu de la relation avec Jésus.  

Seulement après avoir écouté le témoignage de Jean Baptiste sur Jésus, Andrée et un 
autre disciple se sont tournés vers Jésus pour le suivre. Après avoir donné un témoignage 
de la messianité en Jésus à son frère, Simon Pierre, André l’a conduit devant Jésus. Suite 
à l’appel du Seigneur, Philippe a donné son témoignage de Jésus à Nathanaël et il l’a invité 
à aller voir directement Jésus. Ainsi grâce aux témoignages et aux invitations enchaînés, 
ils ont rencontré le Seigneur.  

D’après les textes suivants, nous connaissons que Jésus a construit sa première équipe 
par son choix parmi ces gens qui sont venus le voir après avoir écouté un témoignage sur 
lui.  

Cette histoire nous rappelle notre première rencontre avec le Seigneur et notre premier 
témoignage que nous avons donné par la suite à notre famille et à nos amis. 
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NOUS AVONS LES MEMES CARACTERES QUE CEUX DE CES PERSONNES : 

En fait, en nous, et au tour de nous, nous trouvons des gens qui ont le même caractère 
que celui d’Andrée, de Simon Pierre, de Philippe et de Nathanaël : 

Voici d’abord ceux qui ont le même caractère que celui d’Andrée : 

Ils ont entendu une puissante proclamation de la part de grands orateurs comme 
Jean Baptiste. Touchés par leur discours, ils commencent à suivre Jésus avec 
beaucoup de respect, mais de loin. Ils ne se promènent qu’au tour de Jésus sans 
oser s’approcher de lui à cause de leur timidité et discrétion. Ils n’osent pas 
adresser une parole à Jésus. Ils voudraient vérifier quelques choses chez Jésus. 
Mais ils n’ont pas le courage de s’adresser à lui. C’est difficile pour eux. Alors ils 
restent loin de Jésus mais sans perdre jamais un regard envers lui. Ils attendent 
discrètement jusqu’au moment où Jésus jette son regard envers eux. Mais une fois 
qu’ils ont connu Jésus, ils se comportent comme quelqu’un qui le connaissent 
depuis longtemps. Ils mettent immédiatement à rendre témoignage de Jésus. 

Est-ce que vous connaissez quelqu’un qui se comporte de cette manière 
très timide et discrète ?  

Et ceux qui ont le même caractère que celui de Simon Pierre : 

Pour parler du caractère de Simon Pierre, il est très important de voir l’absence de 
la réaction de Simon Pierre dans cette histoire. Tous les autres, Andrée, Philippe et 
Nathanaël, après avoir rencontré le Seigneur, ils ont réagi soit par donner un 
témoignage et soit par poser des questions. Mais il n’y a pas de réaction de la part 
de Simon Pierre alors que Jésus lui a donné un nouveau nom. En revanche, il est 
reparti à la mer de Galilée pour reprendre son métier, marin-pêcheur. Seulement 
après avoir vu la puissance divine de Jésus par la pêche miraculeuse, il a alors 
décidé de suivre Jésus1. 
 
Ainsi, comme Simon Pierre, il y a des gens qui ne bougent pas bien qu’ils ont reçu 
une parole de Dieu. Une parole n’est pas suffisante pour eux. Ils ne s’engagent pas 
tout de suite avec Jésus. Mais seulement après avoir vu une puissance divine dans 
un événement concrète, ils se mettent alors à suivre Jésus. 
 

Est-ce que vous connaissez quelqu’un qui s’engage avec le Seigneur 
seulement longtemps après sa première rencontre avec le Seigneur dans 
le prétexte d’attendre un signe concret ? 

Ensuite, ceux qui ont le même caractère que celui de Philippe : 

Ils n’ont pas de difficulté de suivre Jésus même depuis leur première rencontre. Et 
ils se mettent immédiatement à rendre témoignage de Jésus auprès de leurs 
proches et amis. 

 
1 Lc 5.1-11 
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Est-ce que vous connaissez quelqu’un qui s’abandonne tout pour suivre 
immédiatement Jésus ? 

Enfin, ceux qui ont le même caractère que celui de Nathanaël : 

Ils craignent naturellement de Dieu. Ils passent beaucoup de temps pour étudier 
la parole de Dieu. Ils prennent la parole de Dieu avec sérieux. Ils essaient de vivre 
de manière juste sans fraude. Mais ils ne se rendent pas compte qu’ils sont un peu 
à côté de l’essentiel. Ils ont beaucoup de confiance en leur propre 
compréhension. Ils n’ont pas peur d’exposer leur point de vue en tout moment. Ils 
ne sont pas gênés de rester longuement dans une discussion très compliquée 
avec n’importe qui. Seulement après avoir vu la grandeur en sagesse et en 
intelligence, ils changent leur avis. 
 

Est-ce que vous connaissez quelqu’un qui souligne l’intelligence et 
l’interprétation rationnelle ?  

Ainsi, Andrée, Simon Pierre, Philippe et Nathanaël sont très différents les uns des autres 
par rapport au caractère. Mais leur caractère n’est pas un blocage pour rencontrer le 
Seigneur ! Car Jésus peut accueillir tout le monde avec son amour sans mesure !  C’est 
vrai que nous sommes loin de connaître combien la largeur, la longueur, la profondeur et 
la hauteur de l’amour du Christ surpasse toutes nos connaissances. Mais nous pouvons 
rendre un petit témoignage de Jésus qui nous a révélé son identité divine ! 

 

CARACTERISTIQUES DE TEMOIGNAGE DE JESUS : 

Alors que disent-ils après avoir rencontré personnellement le Seigneur Jésus ? 

• Andrée a annoncé à Simon Pierre : Nous avons trouvé le Messie !  
• Philippe a dit à Nathanaël : « Nous avons trouvé celui que Moïse a décrit dans la 

loi et dont les prophètes ont parlé : Jésus de Nazareth, fils de Joseph. » 

Ces paroles nous enseignent quelques caractéristiques essentielles de notre vie 
chrétienne en tant que « témoin du Christ ». Je vais en parler trois choses. 

Premièrement, ils ont parlé du Messie annoncé dans l’Ancien Testament. Jésus que nous 
avons rencontré par la foi est le Messie annoncé depuis le début de l’histoire. La Bible est 
la seule assurance de l’authenticité de la connaissance de Jésus. Elle est le seul critère 
qui nous donne la certitude de la réalisation de la promesse de Dieu concernant le 
Messie. Donc Jésus que nous annonçons aujourd’hui doit être celui qui est déjà prévu 
dans la Bible. 

Deuxièmement, ils reconnaissent Jésus comme le Messie à travers une vie quotidienne. 
Ils n’ont pas vécu un grand événement miraculeux comme une guérison extraordinaire, 
une délivrance spectaculaire ou un miracle. Ils ont rencontré le Seigneur Jésus avant qu’il 
se présente comme le Messie dans ce genre des événements. Ainsi, pour connaître la 
messianité de Jésus et pour rendre un témoignage de lui, l’événement miraculeux n’est 
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pas forcément obligatoire ! Une rencontre individuelle et un entretien personnel avec 
Jésus dans une vie quotidienne et ordinaire est aussi suffisante que ces événements 
accompagnés de miracle. Le salut par une parole est aussi divin que celui accompagné 
par un miracle. Jésus est bien capable de nous sauver seulement par une parole dans une 
relation quotidienne et ordinaire. Car sa parole est créatrice et restauratrice ! 

Troisièmement, ce sont les débutants dans la foi qui ont donné ces témoignages. 
L’évangélisation et le témoignage ne sont pas réservés aux chrétiens d’expériences de 
longues dates. Mêmes les débutants peuvent parler de Jésus à leur niveau. Quelques soit 
débutants, expérimentés dans la foi en Christ-Jésus, tous les chrétiens peuvent rendre 
un témoignage de Jésus comme le Messie à leur niveau. Car Jésus est tellement grand 
que tout le monde peut parler de lui à leur niveau !  

C’est pourquoi, le rôle du Messie peut être compris de plusieurs manières 
différentes selon leur maturité : messie au niveau moral, soit au niveau rituel, soit au 
niveau politique et national. Ici il y a un danger pour certains qui sont très sensibles à leurs 
propres interprétations, comme Nathanaël dans ce récit. Alors, Jésus présente son 
ministère messianique comme intermédiaire entre la terre et le ciel, au verset 51 : « En 
vérité, en vérité, je vous le dis, vous verrez désormais le ciel ouvert et les anges de Dieu 
monter et descendre au-dessus du Fils de l’homme. » En appliquant le rêve de Jacob à 
lui-même, Jésus se présente comme sauveur du monde terrestre et du ciel. Jésus que 
nous avons rencontré est le Fils de Dieu qui nous a déjà attribué un ticket pour vivre 
éternellement dans son royaume depuis la terre et même au paradis dans le ciel ! 

 

ALORS OU EST-CE QU’ON PEUT RENCONTRER CE JESUS AUJOURD’HUI ? 

Ces témoignages sur la messianité de Jésus suscitent chez un auditeur un désir de 
rencontrer le Seigneur Jésus. Jean Baptiste présente à ses disciples l’Agneau de Dieu en 
indiquant Jésus qui passe devant eux. Alors André et un autre disciple sont allé voir Jésus 
en personne. André présente à son frère Jésus comme le Messie. Alors Pierre est venu le 
voir en personne. Philippe et Nathanaël ont rencontré Jésus en personne. Ainsi quand 
Jésus était sur la terre, ils ont pu le voir en personne ! 

Mais où est-ce qu’on peut rencontrer ce Jésus aujourd’hui ? Où est-il aujourd’hui ? 

C’est vrai que Jésus est monté au ciel avec son corps glorifié après sa résurrection. Mais 
il est aussi présent au milieu de nous par son Esprit. Mais sa présence n’est pas 
seulement symbolique. Elle est réelle ! Jésus est au milieu de nous ! Il est Emmanuel ! 
Donc nous pouvons rencontrer ce Jésus, Emmanuel, au sein de son Eglise. C’est 
pourquoi, nous pouvons inviter à l’église tous ceux qui veulent le rencontrer après avoir 
écouté notre témoignage.  

En fait, Jésus l’a fait lui-même en disant au verset 39 : « Venez et vous verrez là où je 
demeure ! » Et Philippe a aussi dit la même parole d’invitation à son ami Nathanaël au 
verset 46 : « Viens et vois ! » 
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Comme eux, nous pouvons aussi inviter notre famille et nos amis non chrétiens à notre 
église avec la même parole : « Viens voir la demeure de Jésus dans notre église ! »  

Or, nous avons du mal à le faire. Il nous est parfois difficile de présenter notre église 
comme une demeure de Jésus. Car nous savons très bien que nous ne sommes pas 
parfaits comme Jésus bien que notre église fait partie du corps du Christ. C’est pourquoi 
nous annonçons souvent Jésus sans présenter notre église comme une de ses demeures. 
Nous connaissons beaucoup d’histoire qui ne glorifie pas le Seigneur dans l’église locale. 
C’est pourquoi nous hésitons le faire… 

Mais, il ne faut pas oublier que la présence de Jésus au milieu de nous ne dépend pas de 
notre qualité et notre mérite. Est-ce que Jésus a décidé d’être au milieu de nous, puisque 
nous sommes beaux, justes, saint et bons ? Non ! Pas du tout ! Ce que Jésus est au milieu 
de nous est grâce à son amour sans mesure envers chacun d’entre nous ! Puisqu’il nous 
aime sans mesure, il est au milieu de nous ! Il est bien capable de rester en nous par son 
amour sans mesure ! C’est ainsi nous sommes entrés dans son royaume ! Donc invitons 
nos amis non chrétiens à notre église où Jésus nous aime sans mesure ! Ils seront aimés 
ainsi par Jésus lui-même, maître de son église ! 

 

CONCLUSIONS : 

Notre simple témoignage et invitation seront peut-être une occasion du salut pour 
certains non chrétiens. Notre témoignage n’est pas obligé d’être rempli des événements 
extraordinaires et spectaculaires. L’essentiel de notre témoignage est la reconnaissance 
de Jésus comme le Messie, le Christ et le Sauveur. Nous n’avons pas besoin de remplir 
dans notre parole d’invitation des choses extraordinaires, fantastiques et mystérieuses. 
Nous pouvons dire tout simplement : « Viens voir ! » 

Alors Jésus, maître de son église, de notre église, c’est lui qui va l’accueillir à travers nous, 
bien que nous soyons imparfaits. Donc en comptons sur Jésus qui est au milieu de nous, 
soyons fidèles à vivre en tant que témoin du Christ. 

Par les témoignages et les invitations, Andrée, Pierre, Philippe, Nathanaël et un autre 
disciple de Jean Baptiste ont participé à l’œuvre salvatrice de Jésus. Ils sont devenus 
collaborateur de Jésus pour le salut des autres ! Alors soyons fidèles à ces œuvres 
salvatrices ! Exprimons tout simplement notre grande joie en invitant nos familles et amis 
non-chrétiens à venir voir la demeure de Jésus ! Jésus est au milieu de nous, dans notre 
église ! Amen ! 


